
受黄河上游来水持续增加影响，我旗境内出现吃水段落，沿
河苏木镇均有河头地不同程度受淹。截至 7 月 12 日，黄河堤防
吃水长度共计 6.7 公里，深度 0.55—1.15 米；累计受淹河头地面
积 23096 亩。

面对严峻的形势，我旗各级、各相关部门迅速行动、周密部
署，领导干部奔赴一线，与广大群众团结一心，众志成城，不分昼
夜抗洪抢险。堤坝上、指挥室、险工段，到处是干部群众忙碌的身

影，他们用行动战胜了一个又一个险情，有效保障了人民群众的
生命财产安全。

水涨一寸，固坝一尺。干部群众齐心协力的付出，险情得到
了有效遏制。水务局统计表明，到目前已有 12436 人参与防汛抗
险，出动各种机动车辆 930 辆，储备柴草 87.4 万斤、木钎 27380
根、铅丝 127.15 吨、编织袋 438700 条、燃油 31 吨、块石 13450 立
方米、土工布 114630 平方米、救生衣 513 个。

———我旗干部群众防汛抗险掠影
本报记者 王耀宗 郭建军
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7 月 11 日袁由最高人民法院执行局法官尧复议监督室主任刘少阳带领
的野基本解决执行难冶巡查组一行 15 人袁到我旗人民法院检查督导野基本解
决执行难冶攻坚工作遥 巡查组通过实地督查和召开座谈会的形式袁全面了解
了我旗人民法院近年来执行攻坚工作情况袁对旗人民法院执行集约化机制
的运行提出了具体的指导意见遥 法院院长杨淳雁表示袁对督导组提出的意
见将认真整改落实袁推进执行难攻坚工作取得成效遥（法院宣）

7 月 10 日袁召西路渊德胜街要锡尼街段冤建成通车遥 该段道路是我旗今
年市政基础建设的重点工程之一遥 修建该路段袁有利于缓解五中尧八中尧四
完小及腾达商业街周边的道路拥堵现象遥（崔建威）

7 月 11 日袁团旗委组织各苏木镇尧街道尧企业尧学校等团组织负责人及
部分青年文明号负责人召开专题会议袁 传达学习团的十八大会议精神袁并
就当前工作开展情况进行座谈交流遥 会议要求袁要通过多种形式袁把团十八
大精神传达到广大团员青年中袁各级团组织要以高度的政治责任感尧使命

感和紧迫感袁深化共青团改革袁推进全面从严治团袁推动全旗共青团工作取
得新成绩遥 (王 盼)

7 月 12 日袁在旗老年体协的支持下袁巴音社区及博仁棋牌协会共同组
织举办了一场题为野强体魄尧展风采尧促和谐冶的别开生面的趣味运动会遥 此
次趣味运动会共设台球尧象棋尧扑克尧乒乓球四个比赛项目袁吸引了百余居
民参与袁大伙儿都说院野这次趣味运动会袁不仅有益于身心健康袁还促进了邻
里和谐袁增强了社区凝聚力遥（梅 子）

近日袁农业农村部下发叶关于公布前六批全国一村一品示范村镇监测
合格和第八批示范村镇名单的通知曳袁此次袁全国新认定 300 个村镇为第八
批全国一村一品示范村镇袁自治区共 10 个嘎查村入选袁我旗树林召镇东海
心村渊野大树湾冶黄河鱼冤入选袁是全市唯一入选的村镇遥 这也是我旗继树林
召镇林原村渊野保善堂冶蔬菜冤尧昭君镇沙圪堵村渊野二沟湾冶大米冤后第三个入
选全国一村一品的示范村镇遥（范红强）

本报讯（记者 韩 茹）7 月 12 日，我旗召开 2018 年第三季
度安全生产工作会。旗委常委、政府副旗长王平主持会议并
讲话。安监局、各苏木镇、街道、开发区、园区及安委会各成
员单位相关负责人参加会议。

会议指出，第三季度是生产经营建设旺季，再加上高温
多雨、汛期来临等因素影响，是监管防范的关键期。各级各部
门要深刻认识当前安全生产工作所面临的严峻形势，时刻紧
绷安全生产这根弦，切实把安全生产工作抓实、抓细；要进一
步强化安全生产“四个责任”落实，明确职责，严格按照“三
管三必须”原则抓好相关责任落实；要进一步加大执法检查
力度，坚持“严”字当头、“实”字托底，做到真正严起来、硬起
来，坚决将事故隐患消灭在萌芽状态；要突出重点行业领域
的安全监管，特别是煤矿、危险化学品、交通运输、建筑施工
等重点行业领域，要深入开展隐患排查治理，切实将各项安
全防范措施落到实处；要严格按照《生产安全事故报告和调
查处理条例》要求，进一步加强安全生产各类信息报送，确保
事故得到有效处置；要进一步强化宣传教育培训，全力营造
人人重参与、人人讲安全、人人查隐患、人人抓整改的良好安
全氛围。

会议要求，各级各部门要结合安全专项整治，认真排查
重点环节和行业领域汛期安全隐患；要全面开展汛前安全检
查，抓好汛期安全应急知识宣传教育；要严格落实汛期领导
干部带班、关键岗位 24 小时值班制度及事故信息报告制度，
细化各项应急处置预案，做好应急队伍战备、物资储备，一旦
出现紧急情况能够及时、有效处置。

会上，通报了全旗 2018 年上半年安全生产工作情况，与
会人员还学习了《地方党政领导干部安全生产责任制规定》。

本报讯（记者 付银兰）7 月 11 日至 12
日，参加全区农业高质量发展技术观摩培训
会的 70 名与会人员来我旗观摩。

与会人员先后到白泥井镇海勒苏村玉米
标准化种植基地和昭君镇和胜村绿色高质高
效创建示范点等处，详细了解各示范片的种
植情况，仔细察看了农作物生长情况。他们认
为，我旗的试验示范，是在充分调研后针对技
术瓶颈安排的项目，这些项目集成一片绿色，
打造了一批典型，创建了一批优质特色品牌，
带动了一批新型经营主体，推进了全旗的绿

色可持续发展，提高了农作物质量。
在鄂尔多斯市金泰禾农牧业开发有限责

任公司，与会人员对该企业发展思路表示赞
许，他们认为，“公司＋合作社＋农户”改变了
传统的生产模式，以市场决定生产，拉长了玉
米产业链方向发展，方便了农牧民，增加了农
牧民的收入。

在昭君镇和胜村清澈泉家庭农牧场，与
会人员详细了解农牧场的种养殖情况，并对
刚刚种植成功的白玉黄瓜赞不绝口。

本报讯（记者 白晶晶）7 月 12 日，我旗举
办“构建和谐劳动关系、携手共同发展”法律
法规知识竞赛。此次竞赛由旗总工会、人力资
源和社会保障局、工商业联合会主办，共有 6
支企业代表队参加比赛。

据了解，本次竞赛设有个人必答题、小组
必答题、抢答题、风险题、观众互动题五个环

节，内容包括《中华人民共和国劳动法》《中华
人民共和国工会法》《内蒙古自治区企业工资
集体协商条例》等相关法律法规和文件。

经过激烈角逐，兴达阳光置业代表队获
得一等奖；亿利化学代表队获得二等奖；鑫旺
再生资源代表队、冀东水泥代表队获得三等
奖；其余代表队获得优秀奖。
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全区农业高质量发展技术观摩
培训会与会人员来我旗观摩

我旗举办“构建和谐劳动关系、携手
共同发展”法律法规知识竞赛

昭君古城，京津古渡，秦直道，落雁崖。
北临黄河，背靠古城，南倚交通要道口。
得天独厚的旅游资源，优越便利的交通

条件，让昭君镇二狗湾村“活”了起来。
“要想全村‘动’，村支部必须‘活’!”村党

支部书记刘虎指着自己的脑袋说。
以前的二狗湾村，危旧土房多，柴草乱堆

乱放，环境脏乱差。现在的二狗湾村，古色古
香，完全看不到过去的影子。“这得益于美丽
乡村建设，过去的土圪卜终于变成了美丽乡
村啦！”刘虎笑着说，“这不，旅游城也打造好
了，要让村民们先富起来，农家乐是一个途
径。”

现在正值旅游旺季，从包头、呼市来这儿
旅游的人明显增加了，单日最高人次达 4000
人次。

昭君古城的不远处，有个小超市，超市门
前有个硬化好的小广场，广场四周彩灯环绕。
超市的主人张成宝是一个 65 岁的地地道道
的农民。2017 年，他突感身体不适后，便和妻
子放弃了多年的耕地，在古城门口做起了小
买卖。

别看张成宝上了年纪，他的脑子特别灵
活。除了超市供应的一些副食外，土特产就是
这儿的抢手货。鸡，自己养；土鸡蛋，自己养的
鸡下；西红柿、黄瓜、茄子等应季蔬菜，都是自
己种。为了留住游客，张成宝还操办了几间小
旅馆，为游客提供临时休息、夜宿服务。眼下
烧烤正火热，微风拂面的夜晚，张成宝还为游
客们提供烤具及原材料，还有便宜足够畅饮
的啤酒。有酒有肉，怎么少得了故事？此时的
张成宝变身“说书者”，用诙谐幽默的语言为
游客们讲一些村史故事，必要时又变身导游，
带领游客参观欣赏古城。“既然做了这个营生
了，就得具备一种经营理念，不停的想该如何
为游客们服务。服务到位了，游客们开心了，
口口相传，会有更多人来的。现在的人手机不
离身，我特意装了 wifi，那些来我这儿喝点小
酒、吃点花生的人，还能时不时的上个网，晒
个朋友圈。”张成宝的经营之道非常老道。

在二狗湾村，像张成宝这样被带活的农
家乐还有好几家，大多都是经营农村家常便
饭的，让游客体验乡土之乐。

旅游旺季时，三五村民还能一起去古城
里打打工，为家庭减轻点负担。

致富路上，产业带动
是关键。2017 年，二狗湾村
党支部与驻村企业鄂尔多
斯市赛科星养殖有限责任
公司签订了 2000 亩青贮
玉米订单，村民的青贮玉
米全部销往该企业，销路
没有后顾之忧。赛科星养
殖有限责任公司负责人建
议村民们改变传统种植结
构，试种燕麦，由企业统一
收购。燕麦当作牛的饲草
料，可村民们对种植燕麦
心里没底，不敢轻易尝试。
时任村党支部委员的李翠
英主动示范，试种了 33 亩
燕麦。收割时，每吨燕麦以
1500 元的市场价被企业收
走。村民们看到了可观的
效益，有了种植的决心。

“今年 670 亩小买卖
收割后，村民们都乐意种
植燕麦，一来不影响收入，
因为是在小麦收割后的空
茬地上二次种植，二来销
路不成问题。”刘虎告诉记
者。

燕麦和青贮玉米，还
远远不能带动村民们走上
致富路。二狗湾村六社的
水质好，适合种蔬菜。二狗
湾村党支部决定先种植部
分青尖椒等蔬菜，等旅游
旺季时销往旅游城。

村委会西边有一片收
费站留下的土地。下一步，
村党支部决定利用这片土地建一个可租赁的
农贸市场，可进行活畜交易、蔬菜销售等，也
能为旅游城附近的农家乐提供食材。
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